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Abstract (en)
At the Fourdrinier section (1) of a papermaking machine, for the production of a multi-layer paper or cardboard web (2), at least one couch nip (G)
is formed between a couch roller (7) and a lower Fourdrinier (5) for a dispersion of fine matter. The curved surface (8) of the couch roller is covered
by an upper Fourdrinier (6) with an upper layer (4) passing partially around it, while a lower layer (3) is carried by the lower Fourdrinier. The lower
Fourdrinier is supported by a suction unit (9.1,9.2) with a curved surface (10.1,10.2) before and/or after the couch nip. The couch roller and/or the
suction units have single zones or a number of zones with different underpressures (U1), set by a control.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Herstellung einer mehrlagigen Faserstoffbahn (2), insbesondere Papier- oder Kartonbahn, aus mindestens
einer Faserstoffsuspension. Die Erfindung ist dadurch gekennzeichnet, dass eine entsprechende Feinstoffwanderung in wenigstens einem zwischen
einer Aufgautschwalze (7) und einem unteren Sieb (5) gebildeten Gautschnip (G) erzwungen wird, wobei die Aufgautschwalze (7) auf deren
gekrümmter Umfangsfläche (8) teilweise von einem oberen, mindestens eine obere Lage (4) führenden Sieb (6) umschlungen wird und mindestens
eine untere Lage (3) auf dem unteren Sieb (5) geführt wird, wobei das untere Sieb (5) vor und/oder nach dem Gautschnip (G) zumindest mittels
jeweils eines Elements (9.1, 9.2) mit gekrümmter Führungsfläche (10.1, 10.2) geführt wird und wobei das Aufgautschelement (7) und/oder das
Element (9.1, 9.2) einzonig, vorzugsweise mehrzonig mit unterschiedlichen Unterdrücken (U1, U2, U3, U4) steuerbar oder regelbar besaugt wird.
Die Erfindung betrifft weiterhin eine Siebpartie (1) einer Maschine zur Herstellung einer mehrlagigen Faserstoffbahn (2), insbesondere Papier- oder
Kartonbahn, zur Durchführung des erfindungsgemäßen Verfahrens. <IMAGE>
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